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  議 事 日 程 第 １ 号 

 

平成２７年１月２７日（火）午前１０時開議 

 

日程第１ 会議録署名議員の指名 

日程第２ 会期の決定 

日程第３ 報第１号 専決処分事件の報告について 

日程第４ 承第１号 専決処分事件の承認を求めることについて 

日程第５ 議第１号 米沢市新文化複合施設新設建築工事請負契約の一部変更について 

日程第６ 議第２号 米沢市新文化複合施設新設機械設備工事請負契約の一部変更について 

日程第７ 議第３号 米沢市新文化複合施設新設電気設備工事請負契約の一部変更について 

日程第８ 議第４号 平成２６年度米沢市一般会計補正予算（第１１号） 

 

        ～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～ 

 

  本日の会議に付した事件 

 

議事日程第１号と同じ 

 

        ～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～ 

 

   出欠議員氏名 

出席議員（２２名） 

 １番 木  村  芳  浩 議員  ２番 相  田  克  平 議員 

 ３番 髙  橋  嘉  門 議員  ４番 佐  藤  弘  司 議員 

 ５番 山  田  富 佐 子 議員  ６番 山  村     明 議員 

 ７番 鈴  木  章  郎 議員  ８番 高  橋     壽 議員 

１０番 佐  藤  忠  次 議員 １１番 遠  藤  正  人 議員 

１２番 堤     郁  雄 議員 １３番 工  藤  正  雄 議員 

１４番 齋  藤  千 惠 子 議員 １５番 島  軒  純  一 議員 

１６番 海 老 名     悟 議員 １８番 相  田  光  照 議員 

１９番 中  村  圭  介 議員 ２０番 小  島  卓  二 議員 

２１番 佐  藤      議員 ２２番 髙  橋  義  和 議員 
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２３番 小 久 保  広  信 議員 ２４番 我  妻  德  雄 議員 

 

欠席議員（なし） 

 

         ～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～ 

 

   出席要求による出席者職氏名 

市 長 安 部 三十郎  副 市 長 小 林 正 夫 

総 務 部 長 須 佐 達 朗  企 画 調 整 部 長 山 口 昇 一 

健 康 福 祉 部 長 菅 野 智 幸  産 業 部 長 夛 田 美佐雄 

建 設 部 長 細 谷 圭 一  会 計 管 理 者 神 田   仁 

総 務 課 長 菅 野 紀 生  財 政 課 長 後 藤 利 明 

総 合 政 策 課 長 我 妻 秀 彰  
教 育 委 員 会 
委 員 長 髙 橋 英 機 

教 育 長 原   邦 雄  教 育 管 理 部 長 船 山 弘 行 

教 育 指 導 部 長 土 屋   宏    

 

        ～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～ 

 

   出席した事務局職員職氏名 

事 務 局 長 近 野 長 美  事 務 局 次 長 高 野 正 雄 

庶 務 係 長 金 子 いく子  議 事 調 査 係 長 青 木 重 雄 

主 査 堤     治  主 任 我 妻 政 仁 

 

        ～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～ 
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  午前１０時００分 開会・開議 

 

○島軒純一議長 おはようございます。 

  ただいまの出席議員22名であります。 

  去る１月20日招集告示されました平成27年１月

臨時会はここに成立いたしました。 

  ただいまから平成27年米沢市議会１月臨時会を

開会いたします。 

  直ちに本日の会議を開きます。 

  本日の会議は議事日程第１号により進めます。 

 

 

 

  日程第１ 会議録署名議員の指名 

 

○島軒純一議長 日程第１、会議録署名議員の指名

でありますが、会議規則第88条の規定により指名

いたします。 

   ４番 佐 藤 弘 司 議員 

  １３番 工 藤 正 雄 議員 

  ２０番 小 島 卓 二 議員 

  以上３名の方にお願いいたします。 

 

 

 

  日程第２ 会期の決定 

 

○島軒純一議長 次に、日程第２、会期の決定を議

題といたします。 

  お諮りいたします。 

  本臨時会の会期を本日１日間と定めたいと存じ

ますが、御異議ありませんか。 

  〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕 

○島軒純一議長 御異議なしと認めます。 

  よって、本臨時会の会期は本日１日間と決定い

たしました。 

 

  

 

  日程第３ 報第１号専決処分事件の報告に 

       ついて 

 

○島軒純一議長 次に、日程第３、報第１号専決処

分事件の報告についてを議題といたします。 

  御質疑ありませんか。 

  〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

○島軒純一議長 質疑を終結いたします。 

  本件は報告事項でありますので、御了承願いま

す。 

 

  

 

  日程第４ 承第１号専決処分事件の承認を 

       求めることについて 

 

○島軒純一議長 次に、日程第４、承第１号専決処

分事件の承認を求めることについてを議題といた

します。 

  この場合、市長から提案理由の説明を願います。

安部市長。 

  〔安部三十郎市長登壇〕 

○安部三十郎市長 ただいま上程になりました承第

１号専決処分事件の承認を求めることについて説

明いたします。 

  処分第１号平成26年度米沢市一般会計補正予算

（第10号）は、県による低所得世帯等への灯油購

入費助成事業の実施に伴い、臨時福祉灯油等助成

事業に要する経費の増額補正を行ったものであり

ます。 

  以上は、緊急を要したため、地方自治法第179

条第１項本文の規定により専決処分したもので、

同条第３項の規定によりその承認を求めるため提

案するものであります。 

  何とぞ御了承賜りますようお願い申し上げ、提

案理由の説明といたします。 

○島軒純一議長 ただいまの市長説明に対し、御質
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疑ありませんか。 

  〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

○島軒純一議長 質疑を終結いたします。 

  次に、議員間討議を行います。議員間討議の御

希望はありませんか。 

  〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

○島軒純一議長 なければ議員間討議を終結いたし

ます。 

  これより討論に入りますが、通告がありません

ので、討論を終結し、採決いたします。 

  お諮りいたします。 

  承第１号を承認することに御異議ありませんか。 

  〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕 

○島軒純一議長 御異議なしと認めます。 

  よって、承第１号は承認することに決まりまし

た。 

 

 

 

  日程第５ 議第１号米沢市新文化複合施設 

       新設建築工事請負契約の一部変 

       更について 

 

○島軒純一議長 次に、日程第５、議第１号米沢市

新文化複合施設新設建築工事請負契約の一部変更

についてを議題といたします。 

  この場合、市長から提案理由の説明を願います。

安部市長。 

  〔安部三十郎市長登壇〕 

○安部三十郎市長 ただいま上程になりました議第

１号米沢市新文化複合施設新設建築工事請負契約

の一部変更について説明いたします。 

  本案は、平成26年９月定例会で契約の一部を変

更する議決をいただき、現在施工しております米

沢市新文化複合施設新設建築工事について、地中

残存物の解体撤去処分にかかわる工事などの精算

のほか、図書館部分の天井仕様の変更及び工期の

延長などにより、契約金額を21億1,816万1,160円

から21億3,039万1,080円に1,222万9,920円増額す

るほか、工事の完成日を平成27年３月20日から平

成27年12月10日に延長するため、契約を変更いた

したく提案するものであります。 

  よろしく御審議の上、御賛同賜りますようお願

い申し上げ、提案理由の説明といたします。 

○島軒純一議長 ただいまの市長説明に対し、御質

疑ありませんか。 

  〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

○島軒純一議長 質疑を終結いたします。 

  次に、議員間討議を行います。議員間討議の御

希望はありませんか。 

  〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

○島軒純一議長 なければ議員間討議を終結いたし

ます。 

  これより討論に入りますが、通告がありません

ので、討論を終結し、採決いたします。 

  お諮りいたします。 

  議第１号を原案のとおり決するに御異議ありま

せんか。 

  〔「異議なし」「異議あり」と呼ぶ者あり〕 

○島軒純一議長 異議ありの方もう一回。 

  〔「異議あり」と呼ぶ者あり〕 

○島軒純一議長 異議がありますので、改めて起立

により採決いたします。 

  お諮りいたします。 

  議第１号を原案のとおり決するに賛成の議員は

御起立願います。 

  〔賛成者起立〕 

○島軒純一議長 起立多数であります。 

  よって、議第１号は原案のとおり決まりました。 

 

 

 

  日程第６ 議第２号米沢市新文化複合施設 

       新設機械設備工事請負契約の一 

       部変更について 
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○島軒純一議長 次に、日程第６、議第２号米沢市

新文化複合施設新設機械設備工事請負契約の一部

変更についてを議題といたします。 

  この場合、市長から提案理由の説明を願います。

安部市長。 

  〔安部三十郎市長登壇〕 

○安部三十郎市長 ただいま上程になりました議第

２号米沢市新文化複合施設新設機械設備工事請負

契約の一部変更について説明いたします。 

  本案は、平成25年９月定例会で契約の議決をい

ただき、現在施工しております米沢市新文化複合

施設新設機械設備工事について、機械設備資材の

種別や仕様の一部変更及び工期の延長などにより、

契約金額を３億5,175万円から３億7,140万6,000

円に1,965万6,000円増額するほか、工事の完成日

を平成27年３月20日から平成27年12月10日に延長

するため、契約を変更いたしたく提案するもので

あります。 

  よろしく御審議の上、御賛同賜りますようお願

い申し上げ、提案理由の説明といたします。 

○島軒純一議長 ただいまの市長説明に対し、御質

疑ありませんか。 

  〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

○島軒純一議長 質疑を終結いたします。 

  次に、議員間討議を行います。議員間討議の御

希望はありませんか。 

  〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

○島軒純一議長 なければ議員間討議を終結いたし

ます。 

  これより討論に入りますが、通告がありません

ので、討論を終結し、採決いたします。 

  お諮りいたします。 

  議第２号を原案のとおり決するに御異議ありま

せんか。 

  〔「異議なし」「異議あり」と呼ぶ者あり〕 

○島軒純一議長 異議がありますので、改めて起立

により採決いたします。 

  お諮りいたします。 

  議第２号を原案のとおり決するに賛成の議員は

御起立願います。 

  〔賛成者起立〕 

○島軒純一議長 起立多数であります。 

  よって、議第２号は原案のとおり決まりました。 

 

 

 

  日程第７ 議第３号米沢市新文化複合施設 

       新設電気設備工事請負契約の一 

       部変更について 

 

○島軒純一議長 次に、日程第７、議第３号米沢市

新文化複合施設新設電気設備工事請負契約の一部

変更についてを議題といたします。 

  この場合、市長から提案理由の説明を願います。

安部市長。 

  〔安部三十郎市長登壇〕 

○安部三十郎市長 ただいま上程になりました議第

３号米沢市新文化複合施設新設電気設備工事請負

契約の一部変更について説明いたします。 

  本案は、平成25年９月定例会で契約の議決をい

ただき、現在施工しております米沢市新文化複合

施設新設電気設備工事について、電気設備資材の

種別や仕様の一部変更及び工期の延長などにより、

契約金額を２億8,875万円から２億9,481万4,200

円に606万4,200円増額するほか、工事の完成日を

平成27年３月20日から平成27年12月10日に延長す

るため、契約を変更いたしたく提案するものであ

ります。 

  よろしく御審議の上、御賛同賜りますようお願

い申し上げ、提案理由の説明といたします。 

○島軒純一議長 ただいまの市長説明に対し、御質

疑ありませんか。 

  〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

○島軒純一議長 質疑を終結いたします。 

  次に、議員間討議を行います。議員間討議の御

希望はありませんか。 
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  〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

○島軒純一議長 なければ議員間討議を終結いたし

ます。 

  これより討論に入りますが、通告がありません

ので、討論を終結し、採決いたします。 

  お諮りいたします。 

  議第３号を原案のとおり決するに御異議ありま

せんか。 

  〔「異議なし」「異議あり」と呼ぶ者あり〕 

○島軒純一議長 異議がありますので、改めて起立

により採決いたします。 

  お諮りいたします。 

  議第３号を原案のとおり決するに賛成の議員は

御起立願います。 

  〔賛成者起立〕 

○島軒純一議長 起立多数であります。 

  よって、議第３号は原案のとおり決まりました。 

 

 

 

  日程第８ 議第４号平成２６年度米沢市一 

       般会計補正予算（第１１号） 

 

○島軒純一議長 次に、日程第８、議第４号平成26

年度米沢市一般会計補正予算（第11号）を議題と

いたします。 

  この場合、市長から提案理由の説明を願います。

安部市長。 

  〔安部三十郎市長登壇〕 

○安部三十郎市長 ただいま上程になりました議第

４号平成26年度米沢市一般会計補正予算（第11

号）について説明いたします。 

  本案は、道路除排雪に要する経費として４億

5,000万円を増額補正しようとするものであり、

この結果、補正前と合わせた一般会計の予算総額

は394億7,319万3,000円となります。これに伴う

財源といたしましては、一般財源として財政調整

基金繰入金を増額補正しようとするものでありま

す。 

  よろしく御審議の上、御賛同賜りますようお願

い申し上げ、提案理由の説明といたします。 

○島軒純一議長 ただいまの市長説明に対し、御質

疑ありませんか。11番遠藤正人議員。 

○１１番（遠藤正人議員） 今回の補正予算４億

5,000万円の増額については、このたびの豪雪に

伴う予算の増額なわけでありますが、先般、市政

協議会でも話になりましたが、このたびは豪雪対

策本部はまだ設置されておりません。しかしなが

ら、降雪量の測定場所がオフィス・アルカディア

内であると。すなわち当市米沢におきましての降

雪、西側西部ですか、西、南のほうが降雪量が多

いわけです。その中で積雪深150センチメートル

を目安とした降雪量の測定、150センチメートル

に達していないから豪雪対策本部がなされていな

いと。しかしながら、市民の皆様の生活の状況を

見ますと、もはやかなり雪片づけでお疲れのよう

なわけです。その際に、豪雪対策本部を設置した

場合と設置しなかった場合の差が大きいわけです。 

  過去に豪雪対策本部が設置された際には、２回

目、３回目の町内協力会の町内負担の額が減額、

言うなれば助成金がふえるとかそういった対応を

していますが、それがなされていないと。その中

で、このたびは除雪対策費の委託料の４億5,000

万円の増額だけでありますので、すなわち市民生

活の直結する雪おろしの助成金だとか、あるいは

当局内で議論なされたかどうかお聞きしたいので

ありますが、例えば除雪機械の購入とか何かしら

の助成を新設するとか、そういった議論がなされ

ての補正予算の増額であれば納得いくんですが、

まず確認しますと、測定場所が東側であるという

ことで豪雪対策本部がなされていないということ

と、単なる道路除雪関係の増額だけで、市民の方

の雪片づけのお疲れのとれるようなそういう予算

額の増額になっていないことについて、当局から

もう少し詳しく御説明をいただきたいと思います。 

○島軒純一議長 須佐総務部長。 
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○須佐達朗総務部長 御指摘のとおり、オフィス・

アルカディア内の測定場所でございます。一般的

には松川から東側については積雪は少ないと、そ

れらが慣例であると言われております。その差に

ついては、私もまちの中で、雪の量を直接はかっ

ているわけではないですが、体感的にそのように

感じることもございます。ですが、我々としては

150センチメートルという目安を一律に守ってい

るわけではございません。市民生活への全体的な

影響度合い、そういったものを勘案しながら150

センチメートルを目安に、場合によってはそれ未

満でも当然災害対策本部を設置いたします。 

  今回の場合には、市政協議会等でも御説明申し

上げたとおり、大量に降る期間はあった一方で、

極端に高温だったりしまして、雪の降り方が極端

だといえば極端なんですが、通常と違った降り方

でもありました。そういったことで、なかなか災

害対策本部まで設置に至らなかったと。ただし、

雪の状況が日々増加しておりますので、調整会議

を持ちましてさまざまな点で確認しております。

例えば、主要路線の除排雪を徹底しようというこ

とで確認をしてございます。ただ、おっしゃると

おり本部は設置してございませんので、例えば今

おっしゃいました雪おろしの回数の増加とか、助

成費についての確認までは至っていないと。そう

いうことで、まず総合的に判断しているというこ

とで御理解いただきたいと思います。 

○島軒純一議長 遠藤正人議員。 

○１１番（遠藤正人議員） 東北６県の中でも降雪、

雪の降るところと降らないところの差が大きいわ

けです。その東北６県の中でも豪雪地帯と言われ

る御当地米沢市であります。しかしながら、この

雪もうまく生かして雇用の場にしたり、あるいは

降雪が春以降のすばらしい水になって農作物に生

きるようなまちづくりをしなければいけないと思

いますが、そこでお尋ねしたいのは、豪雪対策本

部の設置がなされた場合となされない場合の差が

大きいわけです。ですからその差を埋めるべく、

当局ではその間に一つ階段をつくるような知恵を

お出しになるべきでないかと思います。 

  ある方からの御提案もありましたが、雪おろし

の助成に当たって、御夫婦２人のケースがありま

した。旦那様が70歳過ぎていましたので該当する

だろうということだったのですが、奥様が一回り

ほど若かったために65歳を超えていないと。しか

しながら、屋根の形状が寄棟といいますか、急勾

配の屋根で女性では雪おろしが困難だというお宅

でありました。そういった細かいことではありま

すが、やはり御当地の歴史的な、言うなればまだ

カヤぶきにトタンをかけて暮らしているようなお

宅もありますので、そういったところのきめ細か

な規制の緩和とか、そういったところをぜひ今後

検討いただきたいと思います。 

  そこで、一つお尋ねします。先般の市政協議会

で、オフィス・アルカディアに降雪量の観測地点

を移したのは平成24年度でありますという回答を

いただきましたが、その移した根拠をお尋ねしま

す。以前は市役所地内のちょうど駐車場西側の噴

水脇で、毎日消防署の職員の方が実測しておりま

した。ところが、急遽平成24年度に変わったわけ

は何でしょうか、お尋ねします。 

○島軒純一議長 須佐総務部長。 

○須佐達朗総務部長 済みません、資料が手元にな

いので正確なことになるかどうかなんですが、基

本的には温度をはかる場合には、私の過去の知識

で大変申しわけありませんが、地上からそれも芝

生だと思いました。芝生の地上から1.5メートル、

それから周りに高層階のビルがないこと。こうい

ったことを条件に、温度、湿度等を計測するとい

うことになっているかと思います。消防署の場合

には、当然周りはコンクリート、アスファルト、

それから役所等の高い建物もございます。商店街

の看板等も設置されている。そのようなことから、

オフィス・アルカディアが適地ということで、大

変申しわけございませんが平成24年度かどうかの

確証、ちょっと私の手元にないので申しわけあり
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ませんが、そういうことでオフィス・アルカディ

アに移転したと聞いてございます。 

○島軒純一議長 遠藤正人議員。 

○１１番（遠藤正人議員） ３回の質問ですので最

後にしますが、まず１つ要望でございます。 

  豪雪対策本部が設置された場合とされない場合

の差を縮めるべく、御当地米沢市の降雪量を鑑み

まして、今後ぜひいろんな助成とか規制の緩和を

していただきたいと思います。 

  質問いたします。そのオフィス・アルカディア

で、気象庁のデータがインターネットでもとるこ

とができますが、ではオフィス・アルカディアで

の観測、どのような形で実測されているか。それ

を当局は確認されていますか。 

○島軒純一議長 須佐総務部長。 

○須佐達朗総務部長 大変申しわけありませんが、

詳しいところまでは私は確認していないところで

ございます。申しわけございません。 

○島軒純一議長 ほかに御質疑ありませんか。 

  質疑を終結いたします。 

  次に、議員間討議を行います。議員間討議の御

希望はありませんか。 

  〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

○島軒純一議長 なければ、議員間討議を終結いた

します。 

  これより討論に入りますが、通告がありません

ので、討論を終結し、採決いたします。 

  お諮りいたします。 

  議第４号を原案のとおり決するに御異議ありま

せんか。 

  〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕 

○島軒純一議長 御異議なしと認めます。 

  よって、議第４号は原案のとおり決まりました。 

 

 

 

  閉    会 

 

○島軒純一議長  以上で本臨時会に付議されまし

た案件は全部議了いたしました。 

  これにて平成27年米沢市議会１月臨時会を閉会

いたします。 

  御苦労さまでした。 

 

  午前１０時２２分 閉  会 

 


